
ДЯЛ СЛОВО—СДЕРЖИ!
Первоуральцы! Родина ждет от нас ликвидации отставания, 

успешного выполнения социалистических обязательств
Т  РУДЯЩИЕСЯ промышлен-

ных предприятии города из
года в год добиваются успехов 
в работе. За первые пять меся
цев текущего года промышлен
ность города выпустила продук
ции на 4 млн. 30 тысяч рублей 
больше, чем за такое же время 
прошлого года.

Систематически успешно вы
полняют все увеличивающиеся 
нлановые задания и добиваются 
прироста объемов выпускаемой 
продукции коллективы Хромпи
кового завода, завода горного 
оборудования, рудоуправления, 
гормолзавода, карьероуправле
ния, швейной фабрики и многие 
другие.

Например, хи_ 
миви Хромпико
вого завода в про
шлом году план 
пяти месяцев выполнили на
106.6 процента за такое же 

время нынешнего года—на 110,1 
процента, или сверх плана вы
дали продукции в полтора раза 
больше. Только за 1961—1962 
годы выпуск продукции на этом 
заводе возрос почти на 
треть.

На заводе горного оборудова
ния пятимесячный план прош
лого года был выполнен на
105.6 процента, а в текущем го
ду — на 108,8 процента. Объем 
производства за два последних 
года возрос на 23,7 процента.

За пять месяцев текущего го
да к соответствующему перио
ду прошлого года выпуск про
дукции увеличился по Новотруб
ному заводу на 4,6 процента, 
Старотрубному — ОД Хромпи- 
ковому — на 10,4, заводу горно
го оборудования — 12,6, рудо
управлению — 8,9, а в целом 
по городу — на 3,9 процента.

Но еще большего роста объе
ма промышленного производст
ва мы должны достигнуть в те
кущем году. Плановым задани
ем на 1962 год этот рост преду
смотрен в денежном выражении 
ва 47—50 млн. рублей пли почти 
на 20 процентов. На Новотруб
ном заводе за четвертый год 
семилетки необходимо увеличить 
выпуск продукции почти на 30 
процентов больше, чем в прош
лом году.

Как же коллективы предпри
ятий города справляются с эти
ми задачами? Неудовлетвори
тельно. Что это так, видно по 
итогам работы за май и с нача
ла текущего года.

План мая выполнен на 97,8 
процента, в мае же прошлого го
да было 104,7 процента Не спра
вились с месячным заданием 
Новотрубный 96,2 п р о ц е н т а ,  
Старотрубный — 90,9, Коуров
ский леспромхоз — 90,2, фабри
ка индивидуального пошива — 
84, Крылосовский известковый 
завод — 75,5, завод холодного 
асфальта — 44,4 процента. А 
всего этими предприятиями не
додано продукции к плану мая 
на 784 тысячи рублей.

В мае прошлого года среди 
отстающих были Старотрубный 
завод, Коуровский и Первоураль
ский леспромхозы, Новоуткин
ская мебельная фабрика, фабри
ка бытового обслуживания и за-
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вод холодного асфальта. Однако 
недодано было продукции всего 
на 129 тысяч рублей или в 
шесть раз меньше, чем за май 

одну : текущего года.
Пятимесячный же план ныне

шнего года по выпуску валовой 
продукции выполнен промыш
ленностью города на 92,3 про
цента, в том числе по предпри
ятиям совнархоза на 92,2 про
цента, а по предприятиям мест
ной промышленности — на 96,3 
процента.

Недодано продукции к плану - 
5 месяцев но предприятиям сов
нархоза на 8.654 тысячи рублей, 
а по предприятиям местной про- 
мышленности — на 145 тысяч 
рублей. Таким образом, перво
уральцы задолжали народному 
хозяйстйу страны различной 
продукции всего на 8,8 млн. 
рублей. За такое же время прош
лого года было произведено бо
лее чем на 7 млн. рублей сверх
плановой продукции.

С заданиями нятн 
1962 года не справились заводы 
Новотрубный — 87,4 процен
та, ЖБИК — 96,6, «Искра» —
— 97,6, металлообрабатывающий
— 98,1, Крылосовский известко
вый — 95,9, холодного асфальта
— 56,4 проц., Новоуткинская ме
бельная фабрика — 98,3, фабри
ка индивидуального пошива — 
96,1 процента, хлебокомбинат — 
99,3, горпромкомбинат — 77,6, 
типография — 97,6.

Этими предприятиями недода
но продукции на 9.973 тысячи 
рублей.

За пять месяцев не выполне
ны план и обязательства по вы
пуску основных промышленных 
изделий. Очень много недодано 
труб. Мало произведено по обя
зательствам динасовых изделий. 
560 единиц электросварочного 
оборудования недодал завод 
«Искра». Коуровский леспромхоз 
не вывез за пять месяцев 2.400 
кубометров деловой древесины. 
Крылосовский завод недодал 
1628 тонн строительной извести 
и так далее.

Таким образом, первоуральдам 
предстоит многое сделать, чтобы 
наверстать упущенное и выдать 
стране к концу года заплани
рованное количество продукции.

Чтобы жить культурно...
Все больше и больше на улицах нашего го

рода появляется зеленых насаждений. Это 
очень отрадно для первоуральцев. В Северной 
стороне поселка Хромпикового завода за пос
ледние годы высажено много деревьев и кус
тарников, разбиваются новые газоны и скверы. 
Н'о что омрачает культурный вид улиц, это 
давным-давно пришедшие в негодность дровя
ники. От несвоевременно очищенных выгреб
ных ям и мусорных ящиков идет зловоние. А 
почему бы жилищно-коммунальному отделу не 
перейти на безъящичную систему уборки му
сора? Во всех отношениях выгодно.

И еще хочется сказать в адрес тех, у кого 
не болит душа за чистоту города. По Театраль
ной улице вплоть до вокзала расставлены ур
ны. Но прохожие бросают бумагу, окурки на 
тротуар или в газон. Пора от этих вредных 
привычек отвыкать и проявлять хозяйскую за
боту о порядке в городе.

И. пы лин.

Когда закончится ремонт?
Начатый ремонт ули- 

. цы Пугачева не закон- 
месяцев \ чен и брошен именно в 

том месте, где постоян
но течет вода, разворо
чена земля. В дождли
вое время перейти ули
цу нельзя. В ложке до 
того узкий и дряхлый 
мостик через малень
кий ручей, что через

хорошо так хорошо. 
Вот в конце улицы в 
сторону поселка Ель- 
ничного жителями по
сажены тополя и кус
ты, приятно пройти в 
том месте по улице. 
Но, к сожалению, так 
не везде. Горкомхозу и 
предприятиям нужно 

[ подумать о приведении
него боятся лошади пе- всех улиц в хорошее и 
реходить. j культурное состояние.

Ничего не окажешь: i И. МИХЕЕВ.

Наш город—  
наше будущее

U  ЕМ НО ГО найдется в нашем городе людей,, 
I 1 1 которые бы не болели за его культуру и 
! не стремились сделать город чище и краше.

Заботливыми руками были приведены в поря- 
! док улицы Чкалова и Ватутина в Соцгороде,. 
j утопающие сейчас в зелени. Так же заботли- 
; во украшается проспект Ильича, в новых жи- 
j лых кварталах высаживаются деревья, кустар- 
1 ники, цветы, асфальтируются дороги, тротуа

ры и т. д.
Только в прошлом году построено 54.500 кв.. 

метров дорог, 18.300 кв. метров тротуаров, 
посажено 24.800 штук деревьев и 47.200 штук: 
кустарников. Много сделали по благоустройст
ву коллективы Хромпикового, Динасового, Но- 

! вотрубного заводов, рудоуправления. Большую 
j помощь оказало население. В прошлом году жи~
| т'ели отработали 187.000 человеко-дней.

Но то, что сделано — это небольшая часть- 
j того, что еще предстоит сделать. Решением го

родского Совета депутатов трудящихся на 1962 
год предусмотрены большие работы. Главные 
из них — окончание строительства бульваров 

| по проспекту Ильича и улице Ватутина. За
кладка детского лесопарка в Корабельной ро
ще, окончание строительства и ремонта дорог- 
от площади рынка до Пильной через улицы? 
Вайнера, Белинского, Толбухина, закладка го
родского питомника и некоторые другие.

Исключительное внимание обращено на озе
ленение. Созданные штабы зеленого патруля в 
школах раскреплены по паркам, скверам и газо- 

! нам. Активизирует работу городское общество,
| охраны природы.

Тем не менее приходится отмечать, что ра
боты по благоустройству ведутся крайне низки- 

| ми темпами. Всю весну шел разговор о ремон
те дороги по улице III Интернационала, дли
тельное время находится в плохом состоянии 

; дорога по улице Орджоникидзе. До сих пор не 
прекращен сброс фекальных вод в реку Чусо
вую, некоторые предприятия не заботятся о- 
сохранности дорог. Так, участок дороги от пе
реезда у Талицы до НТЗ находится в веде
нии управления треста «Уралспецстроя», но> 
там почти ничего не сделано. Трест «Уралтяж- 
трубстрой» вел строительство на восьмом квар
тале в Соцгороде. Он же обязан был следить 
за дорогой от ул. Ватутина до зеленой будка. 
Однако и здесь сделано очень мало.

Вызывает удивление позиция руководителей 
автохозяйства тт. Липина, Крысова и Фесько, 
Предлогов для закрытия маршрутов они нахо
дят много, а машины для подвозки щебня гор
комхозу выделяют неохотно и неаккуратно.

Нашими руками создается будущее города,, 
нам и нашим детям принадлежит оно. Так да
вайте же сделаем все, чтобы наш город, наше 
будущее было красивым и светлым!

Сто двадцать учащихся стро
ительного училища № 19 под 
руководством мастеров и препо
давателей выехали 16 июня во 
второе отделение Первоуральско
го совхоза на прополку посевов

ПОСТАРАЛИСЬ

старательно, с душой. В резуль
тате площадь свыше сорока гек
таров очищена от сорняков 
Коллективу училища предстоит 
уничтожить сорняки еще на пло-

зернобобовых культур. Работали щади сорок гектаров.

20 ИЮНЯ— городской выход 
на сбор металлолома
В с е - я а  сбор л о т а !

Полугодовой —  досрочно!
Коллектив Билимбаевского 

карьероуправления настойчиво 
и уверенно набирает темпы в 
работе. За пять предыдущих 
месяцев отправлено металлургам 
дополнительно к плану более 
26 тысяч тонн флюсов. Себесто
имость продукции снижена на 
три процента к плану. Произво
дительность труда на одного ра

ботающего составляет 107,9 про
цента. Майское задание по до
быче доломита и известняка на
много перевыполнено.

Горняки Сухореченского карь
ера полугодовой план по добы
че доломита выполнили 12 ию
ня. Лучшими рабочими по про
фессиям являются ударники 
коммунистического труда маши

нист экскаватора А. В. Колос и 
машинист станка канатно-удар
ного бурения А. Н. Климов, вы
полняющие нормы выработка 
ежедневно на 108 —  110 процен
тов.

А. МУШКЕТОВ, 
начальник отдела труда 

и планового отдела.

За дальнейший подъем сельского хозяйства

Успех пастуха Б. Ягудина
Нынешней весной животноводы Перескач- 

кпнского отделения Новоуткинского совхоза 
пастьбу молодняка крупного рогатого скота 
поручили Б. Ягудину. С желанием взялся он 
за дело. Ягудин познакомился с рельефом паст
бища, их травостоем, определил направление и 
порядок прогона животных. Вместе со своим сы- 
ном-подростком он хорошо организовал пастьбу.

И  это сразу же сказалось на результатах. На  
днях зоотехники произвели контрольное взвеши
вание молодняка. Оказалось, что на протяже
нии последних 15 дней пастьбы каждое живот
ное ежедневно прибывало в весе на один ки
лограмм двадцать три грамма.

Атака на сорняки
14 и 16 июня на полях Крылосовского отде

ления Первоуральского совхоза было оживлен
но. Десятки человек освобождали изумрудно-зе
леные посевы гороха, пшеницы, овса и других 
зернобобовых культур от сорняков. Это были 
работники Первоуральской швейной фабрики и 
Крылосовского известкового завода. Они тру
дились на славу. За два дня от сорняков очи
щена площадь более чем в двести гектаров.

В эти же дни протолку полей отделения 
Шайтанка вели учащиеся и мастера школы 
механизации сельского хозяйства № 17.

Надои выше среднеобластных

В
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литров. Такого 
среднесуточного надоя 
молока добиваются в 
настоящее время дояр

ки Первоуральского 
совхоза. Но удои мож
но повысить. Об этом 
красноречиво говорит

опыт работы пастуха с 
отделения Шайтанка 
этого же совхоза Григо
рия Тимофеевича Гор
деева. От коров закреп
ленного за ним стада, 
которые пасутся на та
ких же пастбищах, что

и в других отделениях, 
доярки надаивают еже
дневно по одиннадцать 
литров молока.

Для сравнения мож
но оказать, что за де
сять дней июня сред
не . суточные надои

молока по хозяйствам 
Свердловского терри
ториального управле
ния составили десять с 
половиной литров на 
корову. В другого 
равленияу

V-



Партийная жизнь И н ж е н е р
должен быть и воспитателем

XXII съезд КПСС поставил 
важную задачу о воспитании но
вого, всесторонне развитого че
ловека с высоким коммунисти
ческим сознанием. Формировани
ем такого человека на производ
стве должны заниматься в пер
вую очередь инженеры.

Как же инженеры цеха № 6 
Новотрубного завода занимаются 
воспитанием трудящихся?

В цехе имеются все условия 
для творческой работы: хороший 
технический кабинет, ВОИР, 
ОКБ, неплохо работают рациона
лизаторы и изобретатели, кото
рым оказывают систематическую 
помощь и. о. начальника цеха 
тов. Кофф и начальник станов 
ХПТ тов. Харченко.

Многие инженеры выполняют 
различные поручения. Из 68 ин
женерно - технических работ
ников одиннадцать работают про
пагандистами, девятнадцать — 
агитаторами, 21 человек занят 
на выборных должностях в об
щественных организациях. Си
стематически воспитательной ра
ботой занимаются тт. Гудовский, 
Костин, Кофф, Харченко и дру
гие.

Хорошо поставлена организа
торская и массовая работа в 
бригаде мастера тов. Окороспеш- 
кина, живущего интересами кол
лектива.

Здесь глубоко изучали матери
алы XXfc съезда КПСС. Бригада 
шефствует над седьмым классом 
школы № 4. Члены бригады ча
сто бырают в школе. Недавно 
учащиеся побывали в цехе.

Нетерпимо относятся и ко 
всяким нарушениям, не совмести
мым с моральным кодексом стро
ителя коммунизма. Такие по
ступки обсуждаются коллектив
но.

D  ПРОГРАММЕ Коммунисти- 
ческой партии указывается, 

что в обществе, строящем ком
мунизм, не должно быть места 
правонарушениям и преступно
сти. Необходимо применять стро
гие меры наказания к лицам, 
совершающим опасные для об
щества преступления, наруша
ющим правила социалистическо
го общежития, не

В бригаде есть маяки, на кото
рых равняются остальные. Это, 
например, вальцовщик тов. Око
роков, который умеет сочетать 
отличную работу с учебой и в 
текущем году заканчивает тех
никум.

Между тем, в воспитательной 
работе имеется много существен
ных недостатков. Коллективу це
ха присвоено звание коммуни
стического труда. Однако из 64 
бригад, борющихся за звание 
коммунистических (1.365' чело
век), присвоено это звание толь
ко 11 бригадам. 288 рабочих 
борются за звание ударников 
коммунистического труда, а при
своено оно лишь 38, причем во
семнадцать ударников не имеют 
никаких социалистических обя
зательств.

Если в бригадах проводится 
воспитательная работа, то инже
неры в цеховом масштабе этой 
работой занимаются слабо, а в 
таких отделах, как НРБ, БОТ, ею 
совсем не занимаются, да и сами 
работники имеют недостаточную 
политическую и экономическую 
подготовку (начальник БОТ ин
женер тов. Фролова).

Некоторые инженерно - техни
ческие работники цеха не пока
зывают пример трудящимся. На
пример, мастер тов. Винокуров 
до выдвижения его на эту долж
ность имел 2 взыскания за уход 
с работы и нарушение техноло
гии, а после назначения получил 
четыре взыскания. В семье ве
дет себя недостойно. Как же мо
жно такому человеку доверить 
руководство бригадой коммуни
стического труда? Допускает 
грубость заместитель начальника 
цеха тов. Стольников, а помощ
ник начальника цеха тов. Ржи- 
чицкий проявляет косность по

отношению к творческим поис
кам рабочих.

В цехе нет совета молодых 
специалистов, и если большин
ство из инженеров хорошо рабо
тает на производстве, то в обще
ственной жизни не участвуют.

Недостатки были глубоко и 
всесторонне обсуждены на парт
коме завода, который отметил, 
что упущение в работе партий
ной организации и инженерно- 
технических работников объяс
няется недостаточным изучени
ем в коллективе материалов XXII 
съезда КПСС.

Основной задачей партийной, 
профсоюзной организаций и ад
министрации цеха, указано в 
решении парткома, должно быть 
широкое привлечение инженер
но-технических работников к ак
тивному участию в создании ма
териально - технической базы 
коммунизма, воспитании трудя
щихся.

Одно время на заводе был уста
новлен хороший порядок: когда 
каждый инженер имел личный 
план своей творческой работы в 
коллективе, но сейчас таких 
планов почти нет.

В брошюре «О партийности в 
хозяйственной работе», изданной 
в 1962 году, инженер Донецко
го металлургического завода 
М. Каменский делится опытом 
работы инженеров на этом пред
приятии: они занимаются теоре
тическими изысканиями, иссле
дуют и совершенствуют техноло
гические процессы, пишут рабо
ты по важным техническим про
блемам. Не мешало бы инжене
рам Новотрубного завода более 
настойчиво, повседневно зани
маться этим делом, которое об
легчит труд рабочих.

Р. ЗУБОК.

Д д е т  решд  „ В  БОРЬБЕ ЗА НОВОГО ЧЕЛОВЕКА, 
ЧЕЛОВЕКА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ МОРАЛИ!^

должных выводов для себя не 
делал, продолжал пьянствовать. 

16 апреля пьяный Чучков из-

проводилась недостаточно, досуг 
молодежи никем не организо
вывался и, как результат, наз-

бил гражданку Власову, причи- ванные выше лица совершили

желающим при
общаться к чест
ной трудовой жи
зни. Главное вни
мание должно быть направлено 
на предотвращение преступле
ний.

За последнее время внимание 
вашей общественности все бо
лее привлекается на борьбу с 
хулиганством. И это не случай
но. На почве хулиганских по
буждений зачастую совершают
ся такие тяжкие преступления, 
как убийство, тяжкие телесные 
повреждения и другие. Поэтому 
требования граждан усилить бо- 
Pb6v с хулиганством вполне 
справедливы. Злостных хулига
нов надо немедленно изолиро
вать и предавать суду.

Однако было бы неправильным 
думать, что хулиганство можно 
искоренить только одними адми
нистративными мерами. В борь
бе с хулиганством, как и вооб
ще с преступностью, необходи
мо сочетать убеждение с при
нуждением. Так, бывший рабо
чий цеха № 1 Новотрубного за
вода А. Чучков часто пьянство
вал. За нарушение общественно
го порядка в городе он дважды 
задерживался органами мили
ции, по постановлению народно
го суда подвергался штрафу. 
Коллектив бригады, где работал 
Чучков, неоднократно обсуждал 
его на собраниях, за неправиль
ное поведение Однако Чучков

4 ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА»

нив ей телесные повреждения. 
За это он Первоуральским го
родским судом осужден к 3 го
дам лишения свободы с отбыва
нием в исправительно-трудовой 
колонии усиленного режима. Оп
ределяя эту меру наказания, 
СУД учитывал, что принимаемые 
меры воспитательного характера 
в отношении Чуйкова положи
тельных результатов не дали.

Анализ дел, рассмотренных 
Первоуральским городским су
дом, показывает, что хулиган
ские действия в большинстве 
совершаются на улицах города, 
в молодежных общежитиях и в 
коммунальных квартирах. Одна 
из основных причин, способст
вующих хулиганству, — пьянст
во. Об этом свидетельствует тот 
факт, что все осужденные в 
1962 году лица хулиганили в 
нетрезвом состоянии.

Однако в ряде коллективов 
должной борьбы по искоренению 
пьянства, а следовательно и ху
лиганства, пока еще не ведет
ся. Так, например, при рассмо
трении судом дел по обвинению 
Соловьева, Савинова и Перело- 
това было установлено, что в об
щежитиях лесорубов Новотре- 
кинского лесоучастка Коуров
ского леспромхоза и в общежи
тии № 5 «Уралтяжтрубстрой»
молодые рабочие систематиче
ски пьянствовали, играли в кар
ты. Борьбы с . этим злом не ве
лось. Воспитательная работа

преступные действия, за кото
рые они и были осуждены.

В отдельных коллективах не 
всегда дается должная оценка 
хулиганским проявлениям, не 
создается атмосферы нетерпи
мости к хулиганам. Это подчас 
приводит к тому, что вместо су
рового осуждения и презрения 
возбуждаются необоснованные 
ходатайства перед судом о пе
редаче на перевоспитание. Та
кой подход на руку наруши
телям.

В целях предотвращения ху
лиганства прежде всего необхо
димо резко улучшить воспита
тельную работу среди трудя
щихся, и особенно среди моло
дежи на работе и по месту жи
тельства. Необходимо активизи
ровать работу товарищеских су
дов при домоуправлениях и по
ставить дело так, чтобы ни 
один случай нарушения правил 
социалистического общежития 
не оставался незамеченным и 
делался достоянием широкого 
круга общественности. Работни
ки милиции, прокуратуры и су
да, опираясь на общественность, 
не должны ослаблять борьбы со 
злостным хулиганством, не до
пускать никакого снисхождения 
к опасным преступникам и к 
тем, кто не желает подчиняться 
нормам социалистического обще
жития.

Ф. ЗЛОКАЗОВ, 
народный судья.

„это МОИ ДЕТИ“

Усилить борьбу с хулиганством

Идет урок грамматики во 
2-м классе «В». Ребята про
водят работу над ошибками.

— Кто написал прошлый 
диктант на «двойку»?—спра
шивает учительница Агрип
пина Александровна Велика
нова. Встает только один 
мальчуган. Голова его низко 
опущена.

— Коля, — спрашивает учи
тельница, — как нужно пи
сать «ча», «ща»?
— Через «а», — чуть слыш
но произносит мальчик.

— Коля знает правило, но 
ему не хватает внимательно
сти. Я уверена, что следую
щий диктант он напишет го
раздо лучше.

— А как нужно писать 
клички животных?

Коля молчит.
— Кто поможет?
Лес рук. Встает бойкая де

вочка с торчащими косич
ками и громко, на весь класс, 
выпаливает:

— С заглавной буквы.
Я заметила, что на протя

жении всего урока Коля по
дымался чаще других со 
своего места. Агриппина
Александровна ни на минуту 
не выпускала его из вида.

Эти 45 минут были до пре
дела насыщены. Опытный пе
дагог, Агриппина Алексан
дровна прекрасно владеет
вниманием детей.

Урок окончен. Я смотрю на 
Агриппину Александровну. 
Лицо у нее совсем молодое и 
волосы еще не тронула се
дина. 28 лет отдала она лю
бимому делу -— работе в
школе. Что она вспоминает 
в эти короткие минуты? Мо
жет быть, то, как она, сов
сем маленькая девочка, лю
била играть в «учительницу» 
и ставить отметки? Или она 
думает о своих дочерях? Од
на из них первый год работа
ет в школе, другая только 
мечтает.

Своя жизнь кажется ' ей 
совсем простой: школа кре
стьянской молодежи, курсы 
учителей в 1933 году. А по
том пришло страшное. Нача
лась война. Ее дыхание пах
нуло на Новоуткинск, где в 
это время работала Агриппи
на Александровна. Приезжа
ли эвакуированные семьи из 
голодающего Ленинграда и 
других опаленных войной го
родов. Агриппина Алексан
дровна навсегда запомнила 
серьезные детские личики 
ленинградцев, с которыми она 
занималась в селе Слобода.

Война шла. Учителей не 
хватало. Пришлось браться 
за трудное дело — препода
вать биологию в старших 
классах. Днем учила малы
шей, вечером — старших, а 
ночью занималась сама. На 
экзаменах по биологии при
сутствовала комиссия. Почти 
все ученики получили «отли
чно».

Есть у Агриппины Алек
сандровны правило: давать
^етям дополнительные зна
ния. У самой у нее богатей
шая педагогическая библио

тека и все новые методиче
ские разработки. Постоянное 
стремление передать учени
кам все, что накоплено за 
долгие годы, отличают этого 
опытного педагога. Сотни 
людей с благодарностью вспо
минают человека, научивше
го их читать и писать, и, са
мое главное, — научившего 
их быть прекрасными людь
ми.

Я спрашиваю Агриппину 
Александровну, помнит ли 
она своих учеников, которых 
было так много?

«Мы, педагоги, — отвеча
ет она, — обладаем способ
ностью запоминать на всю 
жизнь тех, кто доставил нам 
много хлопот, с кем приш
лось много потрудиться. 
Сколько ребят прошло через 
наши руки! Иногда подойдет 
к тебе кто-нибудь на улице 
а скажет: «Здравствуйте, а вы 
меня помните?» Всматрива
юсь и вдруг улавливаю что- 
то знакомое -  знакомое. А 
иногда никак не могу вспом
нить, но скажу: «Как же,
помню, помню, чтобы не огор
чить своего бывшего воспи
танника».

В школе все учителя отме
чают качества педагога в 
Агриппине Александровне. Но 
«секрета» здесь нет. «Я всег
да старалась внушить детям, 
что они способные, никогда 
не повышала голоса и не 
оставляла на дополнительные 
занятия без желания учени
ка». Вот и весь секрет. Но, 
кажется, секрет в другом: все 
тепло своей души, всю лю
бовь, все знания, накоплен
ные за 28 лет работы, она 
отдала детям.

Наверное, много людей, 
слушая строки «Школьного 
вальса» «...ты юность наша 
вечная, простая и сердеч
ная...» вспоминают Агриппи
ну Александровну, свою пер
вую учительницу, которая на
учила их грамоте. И многие, 
наверное, вспоминают ее со
всем молодой, почти девоч
кой, пришедшей в класс от
дать им все свои знания.

28 лет... За эти годы накоп
лены богатейшие знания и 
опыт.

— Агриппина Александров
на, а вы помогаете своим мо
лодым коллегам? Ведь у вас 
опыт.
* — Ну, как сказать, помо
гаю? Мы все помогаем друг 
другу.

Агриппина Александровна 
не рассказала о том, как она 
помогала молодой учительни
це Нине Павловне Петровой. 
Она только сказала об од
ном:

— Любит детей, и они ей 
платят тем же.

Бросается в глаза замеча
тельное качество этого опыт
ного педагога А. А. Велика
новой — скромность. Свой 
замечательный труд она не 
считает особенным. А о сво
их учениках она говорит: 
«Это мои дети».

Л. БАЛЫКОВ А.

С фотоаппаратом по  р о д н о й  стране

НОВАЯ ПОРОДНАЯ 
ГРУППА ОВЕЦ

ТАДЖИКСКАЯ ССР. Кол
лектив научных сотрудников 
Таджикского научно-исследо
вательского института сель
ского хозяйства под руковод
ством академика Таджикской 
Академии наук Г. А. Алиева 
создал новую породную груп
пу мясосально - шерстных 

овец. Она получена от скре
щивания животных трех ис
ходных пород: местной гис- 
сарской, сараджпнской и ан
глийской мясной.

Овцы новой породной груп
пы выносливы, хорошо при
способлены к местным усло
виям. Взрослые бараны-про- 
изводители весят 150—162 ки
лограмма, а овцематки — 120 
—124 килограмма. Настриг демии наук Таджикской ССР
шерсти от лучших овец со- Г. А. Алиев с ягненком новой
ставляет 6 — 7 килограммов. породной группы.

На снимке: академик Ака- Фото О. Кузьмина.



К ОЛЛЕКТИВ Билимбаевекой 
трикотажной фабрики жи

вет напряженной т р у д о в о й
жизнью. Поставленная XXII съе
здом КПСС задача наращивания
мощностей и повышения произ
во д и тел ьн о е! и 
труда, коллекти
вом фабрики с
честью выполняется.

Это предприятие еще молодое, j ки на 122 процента, автоматчи- 
в прошлом здесь была артель им. цы Н. Лобова и Г. Носкова.

Д е л а т в  больш е се го дн я  — 
это  з л а т и т  за в тр а  и м е т ь  болвш в!

На Этом участке передовиками 
производства признаны кетлев- 
щицы В. Шахтарова, А. Волко-

11 новым рубежам
! ва, выполнившие норму выработ-

8-го областного съезда Советов, 
где лишь 8 процентов составля
ло чулочное производство.

В связи с реорганизацией в 
1960 году вся механизация 
швейной мастерской была пере
дана фабрике индивидуального 
пошива. Большие трудности ис
пытал тогда коллектив: кадров 
не было, а если и были, то очень 
мало.

Руководство фабрики стало го
товить кадры на месте без от
рыва от производства. Да что го
ворить об этом сейчас, трудности 
остались позади. Коллектив, сле
дуя почину москвичей, - стал бо
роться за высокое звание ком
мунистического. План 1961 года 
был перевыполнен, выполнен 
план пяти месяцев и нынешнего 
года.

По валовой продукции план 
вызиолнен на 101,5 процента, по 
товарной — на 109, рыночному 
фонду — на 119,7 процента. 
Перевыполнено также задание и 
по ассортименту.

По итогам работы за пять 
месяцев фабричный комитет 
профсоюза присудил переходя
щее Красное знамя участку чу
лочно-носочных изделий, где ру
ководителем является мастер 
3. й. Зуева.

Совсем еще молода А. Вахру
шева. Но она хорошо освоила 
профессию фанговщицы. Норму 
выполняет на 116 процентов. 
Высокопроизводительно трудят
ся Н. Каракулина, Г. Васильева, 
М. Наумова.

На этом дело не исчерпыва
ется. Коллектив активно участ
вует в благоустройстве своего 
поселка, ведет большие работы 
по строительству автодорог и 
тротуаров. А еще занимается 
кролиководством. На ферме вы
ращено 300 кроликоматок, за 
ними работницы любовно ухажи
вают. Это их вклад в выполне
ние постановления мартовского 
Пленума ЦК КПСС.

На фабрике есть хорошая тра
диция — обсуждать все актуаль
ные вопросы жизни предприятия 
и принимать меры к устранению 
недостатков.

Новый почин московских ра
ботников лепкой промышленно
сти: с каждым часом, с каждым 
днем увеличивать производство 
трикотажных изделий — нашел 
-поддержку и в коллективе фаб
рики, который идет к намечен
ным рубежам.

Н. РЯПОСОВ,
рабкор.

УЗБЕКСКИЕ ХИ М ИКИ  —  СЕЛЬСКОМ У ХОЗЯЙСТВУ

Е
СЛИ СПРОСИТЬ 
и н ж е н е р а  по 

БРИЗу рудоуправления 
Е. С. Орлову о том, ка
ковы успехи горняков - 

новаторов, она подроб
но расскажет о делах 
людей творческой мыс
ли, о тех, кто только 
вступил на славный 
путь рационализации.

— Вот Павел Петро
вич Шелестов. С нача
ла этого года — ответ
ственный исполнитель 
по внедрению рациона
лизаторских предложе
ний. Дела у него кру
то идут в гору. На дро- 
бильно - обогатитель
ной фабрике каждый 
шестой труженик стал 
рационализатором, — 
говорит Елена Степа
новна. — Коллектив 
обязался в 1962 году 
внедрить двадцать
предложений, которые 
должны принести эко
номию в сумме восьми 
тысяч рублей. В раско
мандировочной висит

стенд, где отмечаются 
успехи новаторов смен. 
Внедрено с начала го
да уже 15 предложе
ний с годовой экономи
ей в 4j880 рублей.

Рационализатор а м и 
стали братья Михаил

зацви его предложе
ний экономился металл, 
сберегался государст
венный рубль, улучша
лись условия труда. 
Вот и сейчас у него 
есть одно из таких 
предложений.

Татьяна Алексеевна 
Слободян также озабо
чена тем, чтобы условия' 
труда на предприятии

Эстафета принята
Федорович и Александр 
Федорович Логинов- 
ских, электрослесарь 
В, Пищулин, сепаратор- 
щица Т. Слободян, 
электрики Ф. Гатаулин, 
П. Кириллов и В. 
Меньшиков, слесари Е. 
Богданов и П. Переве
денцев. Последний, Па. 
вел Матвеевич, уже де
сять лет работает на 
дробильню - обогати
тельной фабрике. Мно
го разного оборудова
ния прошло через его 
рабочие руки. И в каж
дом случае возникали 
интересные новатор
ские мысли. От реали-

были действительно 
безопасными. И так ка
ждый из них. Здесь, на 
фабрике, все: от про
стого слесаря до на
чальника фабрики под
хватили эстафету: «Де
лать больше сегодня — 
это значит завтра 
иметь больше!».

Практически решает 
эту задачу П. П. Шеле
стов. Четыре его пред
ложения уже внедрены 
и сберегают 2051 рубль. 
Новые втулки в ниж
ней головке шатуна 
щековой дробилки, при
мененные по его пред
ложению, экономит 440

килограммов металла и 
334 рубля. Или второе. 
На дробилке раньше 
стояло два вала. Сто
имость каждого — 159 
рублей. Теперь обхо
дятся одним.

А посмотрите на 
М. Ф. Логи невских — 
энергетика фабрики. 
Раньше баббит из под- 
Ш ИНН,И ков выплавляли 
паяльной лампой. Мно
го баббита «выгорало». 
Из-за газа создавались 
тяжелые условия тру
да. Теперь же при вы
плавке металла обмотка 
на подшипниках просто 
включается в сеть. В 
результате — нормаль
ные условия труда, эко
номится 130 килограм
мов цветного металла и 
534 киловатт - часа 
электроэнергии в год.

Постоянные поиски 
коллектива говорят о 
том, что творческий 
труд приносит наилуч
шие успехи. Это под
тверждают своими де
лами новаторы - гор
няки.

Л. БАБВА,
4 рабкор.

Недоработка общественников очевидна
-Ни в каком другом показате

ле столь полно и всесторонне 
не отражается хозяйственная 
деятельность завода, как в се
бестоимости продукции. Вот по
чему все должно быть взято на 
учет, подсчитано, взвешано, 
смеряно, проанализировано: где 
и почему у нас еще велики не
производительные расходы, от
чего они получаются, как их 
снизить.

Нет на производстве человека, 
который не мог бы повлиять 
на удешевление продукции. 
Борьба с простоями и с браком, 
совершенствование техники, тех
нологии и организация произ
водства, повышение производи
тельности труда, сокращение 
управленческого аппарата — вот 
пути для улучшения экономи
ческих показателей. Экономить 
в большом и малом — задача 
дня.

Успех в борьбе за экономию 
будет достигнут лишь тогда, ко
гда эта борьба станет всеобщей. 
Неоценимую услугу в этом дол
жны оказывать общественные 
бюро экономического анализа 
(ОБЭА). На Новотрубном заводе 
ОБЭА организованы в семи ос
новных цехах, с охватом более 
ста экономистов, технологов, 
счетных работников и передови
ков производства. Хорошо рабо
тает ОБЭА цеха № 3 (предсе
датель А. Зубрицкий). Об этом 
говорит следующий пример —• 
цех не укладывался в плановые 
расходные коэффициенты. Об
щественники провели немало 
различных работ, направленных 
на экономию металла, успешно-

завершили многие исследования. 
В результате за четыре месяца 
сэкономлено 14 тонн металла.

При участии общественников- 
экономистов осуществлены ме
роприятия по экономии серно
кислотного раствора. За четыре 
месяца этого года сбережено сто 
пятьдесят тонн серной кислоты.

ОБЩ ЕСТВЕННЫ Й  
СМОТР РЕЗЕРВОВ  

ПРОИЗВОДСТВА

В термоотделе по рекоменда
ции ОБЭА произведена специа
лизация печей, осуществлена 
разгрузка печи с предваритель
ной подготовкой на вилке шар- 
жир-мапшны масляного пакета, 
разравнивание пакетов на буге
лях. Это позволило сэкономить 
за этот период 80 тонн услов
ного топлива.

Заслуживает одобрения рабо
та общественников фасонноли
тейного цеха (председатель В. Бе
ляев). По их инициативе (ре
комендации и разработка) осу
ществлена отлнвка бронзовых 
втулок на малой центробежной 
машине. Это новшество позволи
ло экономить ежемесячно во
семь тонн бронзы. Перевод от
ливки ползунов для прокатных 
станов из земляных форм на ко
киль при участии ОБЭА дало 
возможность экономить две тон
ны бронзы в год.

У общественников - экономи
стов есть план, который охва
тывает все стороны экономиче
ской деятельности цеха.

УЗБЕКСКАЯ ССР. «Прини
майте подарок, хлопкоробы!» 
— такие надписи замелькали 
ва вагонах, груженных мине
ральными удобрениями, вы
пущенными самаркандскими 
химиками сверх плана. Дру
жно подхватил коллектив Са
маркандского суперфосфат
ного завода почин воскресен- 
цев.

В цехах развернулось со
циалистическое соревнование 
за право называться коллек
тивом коммунистического 
труда. Самых высоких про
изводственных показателей 
добилась смена коммунисти
ческого труда, руководимая 
К. Рахметовым.

На снимке: смена комму
нистического труда, руково
димая К. Рахметовым.

Фото В. Лейзеровича.
Фотохроника ТАСС.

ПРИМЕР ДЛЯ ДРУГИХ
Подписчиков по ул. I I I  Интер

национала обслуживает почталь- 
онка Зоя Хамидулина. Всегда и 
со всеми она вежлива. На во
просы обязательно даст толко
вый ответ, а не отделывается 
«Н е знаю». Вся ее работа слу
жит образцом для других.

Будет более стойкий сормайт
Совсем недавно было принято решение о рас

ширении производства сормайта — материала, 
удлиняющего юрок службы плуга, делающего 
его более стойким, в шесть—десять раз. Но это
го оказалось мало, и ученые Ростовского ин
ститута технологии металлов предложили еще 
один вид сормайта — гранулированный.

В конце прошлого года единственная в стра
не установка для выпу
ска этого вида сормай
та и была создана в 
шестом цехе Хромпико
вого завода. Сейчас это отделение цеха с обслу
живающим персоналом всего в восемь человек 
остановлено на ремонт.

Стоит в железных барабанах готовая продук
ция — мелкие частицы сормайта размером в 
диаметре от 1 до 0,01 мм для отправки на Ал
тайский, ^Ростовский,# Новосибирский заводы 
сельскохозяйственного машиностроения. На 
укупорке таких барабанов рабочий A. ITL За- 
белов выполняет задание на 120—126 процен
тов и выше.

Но пройдет капитальный ремонт, и установка 
вновь вступит в строй. В цехе не будет нагре
вательных печей. Взамен их Дагестанский за
вод электрооборудования высылает две более 
емкие высокопроизводительные индукционные

печи. Вместо 36 их будет обслуживать только 
25 человек. Остановится работа в цехе на вре
мя монтажа, а люди в этот срок будут осваи
вать новую технику.

(Производительность труда в цехе непрерывно 
растет за счет внедрения новой техники, за 
счет слаженной работы таких бригад, как брига
да Василия Муллагалеева. Впрочем, эта брига

да единственная на за-
Г 0Р 0Д - С Е Д У ! воде. Ей первой на Хро

мпике в 1960 году при
своили звание бригады 

коммунистического труда.
Очень строго оценивается состояние выпус

каемой продукции, начиная от внешнего вида 
и кончая качеством. И с какой стороны не по
дойти, продукция, выпускаемая бригадой, всег
да отвечает предъявляемым требованиям. В 
бригаде совсем нет брака, а процент выполне
ния плана не опускается ниже 1,10.

(В первые месяцы этого года в цехе серьез
ным недостатком было с организацией хозрасче
та. Но, начиная с марта, план стал выполнять
ся, и цех в общезаводском соревновании вышел 
на первое место в первом квартале. Если су
дить- по тому, как идет работа сейчас, то пер
венство коллектив шестого цеха не уступит и 
во вторам квартале.

Но многие ОБЭА в целом по 
заводу работают слабо. План за
водом не выполняется, очень 
высок процент брака, допуска
ется перерасход металла. Если 
бы во всех цехах было повсе
дневное и систематическое изу
чение процессов производства, 
делался анализ основных фак
торов, определяющих экономику, 
можно было бы успешно выпол-, 
нить взятые обязательства. Не
доработка общественников оче
видна. Слабо работали ОБЭА це
хов №№ 2, 4, 6 н других. Оче
видно, сказалось то, что на за
воде не было единого руковод
ства деятельностью обществен- 
ников-экономистов.

В мае этого года завком проф
союза утвердил заводской совет 
ОБЭА в составе 18 человек
(председатель — заместитель 
главного-бухгалтера П. Левшов). 
Работа заметно оживилась. Под 
руководством заводского совета 
цеховые ОБЭА составили годо
вые планы работы, наметили те
мы, исполнителей и сроки испол
нения. Всего по заводу намече
но разработать и осуществить 
45 тем по улучшению экономи
ческой деятельности завода.

В течение июня будет органи
зовано еще не менее десяти 
ОБЭА во вспомогательных цехах 
завода. Совместно с обществен
никами ОКБ, ВОИР, НТО и ко
миссией партийного контроля, 
считая своим долгом улучшить 
работу завода, они должны на
стойчиво овладеть экономикой 
производства, решительно иско
ренять всякие проявления бес
хозяйственности и расточитель
ства.

И. ВАЖ ЕНИН, рабкор.

Человек 
большой души

В
ЕСНОЙ нынешнего года ди
рекция Хромпикового завода 
для оказания практической по
мощи своему подшефному сов
хозу в проведении весенне-посев

ных работ командировала меня 
в пятое отделение Первоураль
ского совхоза. Находясь в дере
вне Черемша, я узнал много хо
рошего об учетчике тракторного 
отряда Михаиле Мержанове. Ра
бочие и механизаторы Крыло- 
совского отделения говорят о 
нем, как о хорошем человеке, 
отзывчивом товарище, первом 
помощнике полеводов и механи
заторов.

Михаил Мержанов — старый 
механизатор. В сельском хозяй
стве он трудится со времени вой
ны. Много раз лично сам водил 
газогенераторные и дизельные, 
гусеничные и колесные тракто
ры.

Человек большой души — та
ков Михаил Мержанов.

П. ОПАЛЕВ.



А столба-то все-таки нет Фельетон

Д
АВАЙТЕ представим себе 
такую картину. Кабинет 

в конторе одного из пред
приятий. За столом — хозяин 
кабинета, перед ним в непри

нужденной позе сидят подчи
ненные: начальники помень
ше, служащие. Одним словом, 
руководящий состав.

Окинув всех взглядом, боль, 
шой начальник сказал;

— Товарищи! Зачем я вас 
сюда собрал? Чтобы решить 
вопрос о столбе. Да, да, во
прос о столбе. Причем не о 
простом, а специальном. 
Столб как основа физическо
го, эстетического, если хоти
те, всестороннего воспитания. 
В здоровом теле — здоровый 
ДУХ.

Сделав таким образом эк
скурс в область физической 
культуры и спорта, доклад
чик подвел под столб эконо
мическую базу (сколько это 
будет стоить). Затем пере
шел в наступление на тех, 
кто по своей недостаточной 
сознательности не понял зна
чения столба. Он так энер
гично при этом махал рука
ми, что подчиненных броса
ло в дрожь, в пот и прочие 
области человеческого ощу
щения. Иные же про себя 
посмеивались: «Вот дает пер
цу! Молодец!».

Руководитель только вошел 
в раж, как в дверях показа
лась голова посетителя, а 
рука изобразила знак «за
кругляйся». Тот понял на
мек: поставил присутствую
щим задачу, сказал: «В об
щем действуйте! До свида

ния!», сел в автобус и отбыл 
в Свердловск.

Спустя некоторое время во
прос о столбе поднимается 
снова.

Иной читатель скажет: ну 
накрутили, а дальше что? 
Разъясняем. Во-первых, на
крутили не мы, а руководите
ли треста «Уралтяжтрубст- 
роя». А во-вторых, то, что мы 
представили себе, недалеко 
от истины. Дело в том, что в 
тресте есть несколько моло
дежных общежитий. В обще
житиях живут молодые пар
ни и девчата. А перед окна
ми зданий — хорошая пло
щадка. Можно на ней сыг
рать в волейбол. Но беда в 
том, что нет столбов для сет
ки.

Итак, ясно: речь идет о во
лейбольном столбе. Пустяки, 
правда? Разговор и выеден
ного яйца не стоит. Нет, оши
баетесь. По этому поводу в 
парткоме и в постройкоме 
треста велись жаркие споры, 
ставились задачи, хозяйствен
ников обязывали организо
вать, обеспечить и т. д. Одна
ко прошла весна, идет лето, 
а столбов нет. Секретарь 
парткома тов. Елькин снова 
ставил задачу начальнику 
ЖКК тов. Романенко, упре
кал заместителя управляюще
го тов. Быкова, призывал мо
лодежь развивать спорт. 
Лишь не хватало... столбов.

Пока руководители партий
ной, профсоюзной и комсо
мольских организаций дума
ли, гадали, молодые строите
ли развлекались по-своему. 
Разнообразием такой досуг не 
отличался, ибо конец зача-

•••

стую был один — в отделе
нии милиции. Только в этом 
году несколько человек из 
пятого общежития привлече
ны к уголовной ответствен
ности.

Кое-кто из трестовских лю
бит говорить; то ли было в 
прошлом году. Да, в прошлом 
году радостей было еще мень
ше. Но кивать на старое в 
данном случае — плохая при
вычка. Не зря говорят, что 
иные руководители, особенно 
мастера, не кажут и носа в 
общежитие. Чем занимаются 
молодые строители, они узна
ют в лучшем случае из про
куратуры или милиции.

Собственно, винить руково
дителей во всем, возможно, и 
не следует. У них и так дел 
по горло, а тут еще надо 
каждый день успеть на ав
тобус: многие из них только 
работают здесь, а живут-то в 
Свердловске. Где уж тут го
ворить о посещении общежи
тий. Некогда.

А столба-то все-таки нет...
А. АБОЛЕПЦЕВ.
Ю. КОРШУНОВ.

На темы дня

20 июня выходите 
на сбор металлолома

План заготовки лома черных 
металлов за пять месяцев теку
щего года нашим городом не 
выполнен. Только по Новотруб
ному заводу допущено отстава
ние на 6.242 тонны. Отстали с 
заготовкой и сдачей металлоло
ма завод ЖБИК — на 15 тонн, 
рудоуправление — на 38 тонн, 
ЦРММ — на 27 тонн, монтаж
ный поезд № 462 — на 5 тонн, 
техническое училище № 6 —на 
7 тонн. Тринадцать организаций 
города вообще не сдали метал
лолома.

Четко и ясно было указано 
в директивном письме облис
полкома, совнархоза, облпрофсо- 
вета и бюро обкома ВЛКСМ от 
3 апреля 1962 года о создании 
постоянных комиссий для вы
явления резервов металлическо
го лома и металлоимущества, 
потерявшего производственное 
значение, подлежащее списанию 
я сдаче его в лом.

Некоторые руководители пред
приятий этого не сделали. На Но-

... Гаснет свет. На мгновение 
все погружается в темноту. Зал 
наполняют звуки увертюры.
Тяжелые складки занавеса мед
ленно раздвигаются.

... Красавица Заза, певица из 
большого варьете «Альказар», 
занимает мысли многих собрав
шихся. Лишь один человек, за
всегдатай варьете Милио Дюф- 
рен, избегает ее. Заза нравится 
ему, но он боится, что любовь 
может завести его слишком да
леко. Его холодность будит лю
бовь в красивой женщине, и она 
заставляет Милио полюбить се
бя...

В Свердловском театре оперы 
и балета премьера оперы Р. Ле- 
онковалло «Заза».

50 лет назад Екатеринбург бур
но приветствовал открытие но
вого театра. В чи
сле первых по
становок — спек
такль «Заза». И 
вот спустя полвека музыка «За- ряд новых постановок. Большой

творческой удачей коллектива 
явился спектакль «Бравый сол-

УКРАЙНСКАЯ ССР. В ию
не отмечается 100-летие Ни
колаевского торгового мор
ского порта. Коллектив его 
держит переходящее Красное 
знамя Совета Министров 
СССР п Всесоюзного Цен
трального совета профсоюзов. По сравнению с 1940 годом 
грузооборот порта увеличился в два с половиной раза. Се
милетним планом предусмотрен дальнейший его рост. Порт 
реконструируется и расширяется. К концу семилетки уро
вень комплексной механизации здесь должен был достиг
нуть 75 процентов, а он уже сейчас превышает 85 процен
тов. Через Николаевский порт идет торговля со многими 
странами мира.

На снимке: крановщики из бригады коммунистического 
труда (слева направо) Степан Назарук, Дмитрий Цыган
ков, Николай Слюсаренко и Григорий Самойленко.

Фото К. Дудченко. Фотохроника ТАСС.

В Е Ч Н О  М О Л О Д О Й
за» звучит со сцены вновь. Ре
жиссер — народный а р т и с т  
РСФСР Н. Даутов, дирижер — 
заслуженный артист Казахской 
ССР Е. Манаев. Партию Заза ис- 
нолняет молодая талантливая 
иевица Аза Поставкина. Каскар 
— выпускник Уральской госу
дарственный консерватории Ва
лентин Анисимов. В роли Дюф- 
рена — обладатель прекрасного 
лирического тенора Феликс Ду
бровский. Театр как всегда по
лон. Свердловчане любят и уме
ют ценить оперную музыку.

За годы существования теат
ра в труппе поработало много 
актеров. Прославленные мастера 
сцены С. Лемешев, И. Козлов
ский, Г. Пирогов, И. Архипова, 
Б. Штокалов начинали свой путь 
на сцене Свердловского оперно
го театра. Коллектив театра не
даром считается одним из са
мых талантливых в стране.

Неизменным успехом пользу
ется любимец публики народ
ный артист республики Ян Ву- 
тирас. Красивый баритон, отлич
ная дикция, культура пения и 
игры отличают этого замеча
тельного актера. Заслуженный 
артист РСФСР Иван Семенов, 
пожалуй, единственный из пев
цов, в котором так гармониче
ски сливаются вокальные и сце
нические данные. Леонтина 
Краснопольская по праву счи
тается лучшей исполнительни
цей партии Виолетты в опере 
Дж. Верди «Травиата».

К предстоящим летним гастро
лям в Москве театр приготовил

дат Швейк» советского компози
тора Антонио Спадавеккиа. За
поминающийся образ милого, 
обаятельного Швейка создал

T EA  ТР

Григорий Зелюк. Порадовал зри
телей Михаил Заика в партии 
Отелло в одноименной опере 
Дж. Верди. Его редкий по кра
соте и силе голос покоряет зри
телей.

Особо следует сказать о моло
дежи театра. Совсем недавно, 
два года назад, в партии Аль
фреда в опере «Травиата» дебю
тировал Феликс Дубровский. 
Очень красивый по тембру го
лос, превосходная игра и обая
ние принесли успех дебютанту. 
Зрители тепло приняли молодо
го актера.

Совсем недавно пришел на 
сцену и Игорь Наволошников. 
Позади — горный и н с т и т у т ,  
Уральская консерватория, рабо
та в Челябинском театре оперы 
и балета. За пять лет работы пе
вец создал много запоминаю
щихся образов. Его последней 
работой была партия Бориса Го
дунова в одноименной опере 
М. Мусоргского.

Очень любят зрители совсем 
еще молодого певца Олега Кле
нова. Холодный, скучающий 
Онегин, остроумный весельчак 
Фигаро в «Севильском цирюль
нике», Лиозель в «Орлеанской 
деве», княть Игорь — далеко не 
полный перечень работ талант

ливого актера. Великолепный 
тембр, богатство, гибкость и си
ла отличают его баритон.

Совсем недавно влились в
труппу театра Г. Ланк, Е. Вой
та, Н. Челышева. У Евгении 
Войты чистейшее колоратурное 
сопрано. Очень хорошо звучат у 
актрисы верхние ноты. Самая 
удачная работа Евгении Войты 
— партия Розины в опере «Се
вильский цырюльник».

Хочется сказать несколько 
слов о балете. В. Круглов, 
Б. Крупчаткин, С. Тарановская, 
К. Черменская ■— лучшие соли
сты балета. Любимыми спектак
лями зрителей остаются «Лебе
диное озеро» П. Чайковского и 
«Голубой Дунай» И. Штрауса.

Театру 50 лет... Он молод, не
смотря на свои годы. Новые 
спектакли, творческие успехи 
ожидают театр впереди. Пусть 
же этот молодой дух вечно со
путствует театру!

Л. ВИТАЛ ЬЕВА.

П Е РВ О УР А Л Ь С К О М У  
ГО РП РО М ТО РГУ  

с р о ч н о  т р е б у ю т с я  
П РО Д АВЦ Ы  промышленных 
товаров для работы во вновь 
открываемом магазине в по
селке Ельничный. За справ
ками обращаться в отдел 
кадров горпромторга, ул. Тор
говая, 7 (возле базара).

Первоуральскому совхозу 
срочно ТРЕБУЮТСЯ: ШОФЁ
РЫ I, II, III классов на по
стоянную работу на централь
ную усадьбу, второго отделе
ния Талица и лесорубы на 
участок Хомутовка.

ИЗ З А Л А  С У Д А

УКО РО ТИ ЛИ  РУКИ
Владим ир Черноборов, находясь 

в нетрезвом состоянии, 17 марта 
в парке клуба имени Ленина уда
рил по л и ц у  граж данина Х удяко
ва. Около парка встретил граж да
нина Мочалова, нанес ему не
сколько ударов ремнем по руке. 
Не успокоивш ись на этом, распо
ясавш ийся хули га н  на улице Ро
зы Лю ксем бург набросился на 
граж данина Боброва и стал его 
избивать ремнем и пинать нога
ми. При задерж ании народными 
друж инникам и Черноборов оказал 
сопротивление, схватил др уж и н 
ника В. И. Чухарева за лацканы  
пальто и пы тался душ и ть , угро
жая расправой. В штабе др уж и 
ны ругался нецензурной бранью, 
требованиям друж инников не под
чинялся.

4 июня 1962 года Первоураль
ский городской народный суд на 
выездной сессии в клубе имени 
Ленина рассмотрел дело по обви
нению Черноборова, и на основа
нии ст. 206 ч. II У К  РСФ СР и 
Указа Президиум а Верховного Со
вета С С С Р  от 15 февраля «Об 
уголовной ответственности за по
сягательство на ж изнь, здоровье 
и достоинство работников мили
ции и народны х друж инник о в» 
приговорил его к 5-ти годам л и 
шения свободы с отбыванием в 
исправительно-трудовой колонии.

Приговор суда присутствую щ и 
ми встречен с одобрением.

Ф . ЗЛО КА ЗОВ, 
народный судья 

П ервоуральского горсуда.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ДИНАСА
СЕГОДНЯ

Художественный фильм
«В О С К Р Е С Е Н И Е »

(II серил)
Начало: 1, 5, 7 и 9 час. веч.

Первоуральской обувной 
мастерской ТРЕБУЮ ТСЯ на 
работу М АСТЕРА-ОБУВ
Щ ИКИ и УЧЕН И КИ  масте
ров и обувщиков.

вотрубном заводе даже нет 
ответственного за сбор металли
ческого лома.

Продолжают оставаться в чер
те города и иа территориях мно
гих предприятий металлические 
изгороди, чугунные полы, раз
ные столбики, витрины и т. д. 
На строительных площадках об
разовались целые «кладбища» 
металлического лома, который 
заваливается землей, вывозится 
на свалку. Об этом свидетельст
вует тот факт, что на мусорной 
свалке, расположенной на тер
ритории Новотрубного завода в 
мае учащиеся школы № 7 со
брали 28 тонн, в июне учащиеся 
школы № 32 собрали здесь же 
50 тонн лома. Но и это еще не 
все.

20 июня намечается день по 
сбору металлического лома, что
бы обеспечить безусловное вы
полнение плана первого полуго
дия. Необходимо привлечь к 
участию в сборе лома комсо
мольцев и молодежь, все населе
ние города.

Выходите 20 июня на ебор 
металлолома!

М. ФЕДОТКИН, 
уполномоченный Втормета 

по Первоуральску.

С П О Р Т

НА ЧЕМПИОНАТЕ МИРА 
ПО ФУТБОЛУ

17 июня в Сант-Яго (Чили) 
определился чемпион мира по 
футболу. Им во второй раз под
ряд стала сборная команда Бра
зилии. В финальной встрече с 
футболистами сборной команды 
Чехословакии южноамериканцы 
провели три мяча, пропустив в 
своп ворота один.

Большого успеха добилнеь
спортсмены Чехословакии, за
воевавшие серебряные медали.

НОВОТРУБНИКИ ВЫБЫЛИ 
ИЗ ДАЛЬНЕЙШЕЙ БОРЬБЫ 

ЗА КУБОК
В выходной день, 17 июня, 

футболисты спортклуба «Ураль
ский трубник» встретились с ар
мейцами Свердловска на кубок 
области по футболу. Единствен
но забитый гол в ворота ново
трубников решил исход этой 
встречи.

Редактор И. А. КОРДЮКОВ.

КЛУБ МЕТАЛЛУРГОВ
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм 
«713» ПРОСИТ ПОСАДКУ»
Нач.: 4, 6, 8 и 10 час. веч.

КЛУБ ИМЕНИ ЛЕНИНА
СЕГОДНЯ 

Художественный фильм 
«9 ДНЕЙ ОДНОГО ГОДА»

Начало: 7 и 9 час. веч.

ПЕРВОУРАЛЬСКОМУ 
АВТОХОЗЯЙСТВУ

ТРЕБУЮТСЯ 
на постоянную работу 

автослесари, кладовщик, зна
комый с запасными частями 
автомашин, мойщики автобу
сов, шоферы на автобусы.

МИЛОВ Е в г е н и й  А л е к с а н д р о в и ч , 
п р о ж и в а ю щ и й  в  г. П е р в о у р а л ь 
с к е , у л . П о н о м а р е в а , 64 , к в . 7, 
в о з б у ж д а е т  с у д е б н о е  д е л о  о р а с 
т о р ж е н и и  б р а к а  с  М ИЛОВОИ З и 
н а и д о й  М и х а й л о в н о й , п р о ж и в а ю 
щ е й  в  го р . Н и ж н е м  Т а ги л е , у л . 
К а р л а  М а р к с а , д о м  3 1 /6 4 , к в . 28. 
Д ел о  б у д е т  с л у ш а т ь с я  в  г о р о д с к о м  
с у д е  П е р в о у р а л ь с к а .

УФ И М Ц ЕВ Г р и г о р и й  В а с и л ь е 
в и ч , п р о ж и в а ю щ и й  в  г. П е р в о 
у р а л ь с к е ,  а в т о р е м з а в о д , д о м  8. 
к в . 25, в о з б у ж д а е т  с у д е б н о е  д е л о  
о р а с т о р ж е н и и  б р а к а  с УФ ИМ ЦЕ- 
ВОИ А н н о й  М и х а й л о в н о й , п р о 
ж и в а ю щ е й  в  г. П е р в о у р а л ь с к е , 
В и т и м с к и й  с е л ь с о в е т , у л . Т у т о в а  
г о р к а , 4 . Д е л о  б у д е т  с л у ш а т ь с я  
в г о р о д с к о м  с у д е  П е р в о у р а л ь с к а .

НАШ 'т е л е ф о н ы :

г. П е р в о у р а л ь с к ,  С в е р д л о в 
с к о й  о б л а с т и , у л и ц а  1-я Б е р е 
г о в а я , 1. ТЕЛ ЕФ О Н Ы : р е д а к т о р  
— 0-64, о т в е т с т в е н н ы й  с е к р е 
т а р ь  —  2-53, э к о н о м и ч е с к и й  
о т д е л  —  1-00, о т д е л  п и с е м  — 
2-17, б у х г а л т е р  —  1-44.

Типо гр а ф и я О бллолиграф издата, город Первоуральск, у л . Л е нина, 75.




